
在党的培养下成长着
——倪光輝同 志訪 問記

倪光輝同志是安徽省休宁县稅务局的商业专責

組組长。提起他的工作来，沒有一个人不夸他的。
本机关里的同志們表揚他是“党的好干部”，企业

里称贊他是“人民的忠实的勤务員”。由于他的工

作很出色，最近出席了全国群英大会。

革命干勁为什么这样足

他在工作中一向是不怕苦、不怕累、不怕困难

的。特別是在去年大炼鋼鉄的时 候，他曾經連續苦

战了四昼夜，不下火綫。为了支持鋼鉄元帅升帐，

他冒着风雲严寒，往返100多里去肩运木炭，回来后

不肯休息，馬上投入战斗。他日以繼夜地运送矿砂

和煤炭，有一次連人带車翻下稻田去了，爬起来就

繼續前进。天下起雨来了，他怕淋坏了坩堝，宁肯

自己挨淋，脫下衣服来保护坩堝。他象鋼鉄一样，

越炼越刚强，在火綫上两次被評为先进生产者，幷

且光荣地参加了中国共产党。
他的干劲为什么这样足呢？他向記者講了这样

一段話：“我幼小的时候，父亲就去世了，沒有了

养家人，家里生活困难极了。两次經亲戚介紹到景

德鎭和祁門去学徒。活儿又累，身体又弱，实在受

不住老板的辱駡凌虐，只好辞了下来。自 己家 里

穷，連双袜子都买不起。我常想：解放以后的幸福

生活是怎样来的呢？我就想起了党，想起了 毛主

席，我坚信在党和毛主席的領导下，沒有办不到的

事情，什么困难我也就不怕了。”

魚帮水  水帮魚

他分工管19戶企业的稅收，他和这些企业的关

系亲如一家。有一位企业的負責同志說：小倪同志

帮助我們解决了不 少的問題，沒有小倪我們的生产

任务就完不成。同时我們的生产增加了，小倪同志

的稅收任务也就完成了。我們和稅务局的 关 系是
“魚帮水，水帮魚”。的确，“魚帮水，水帮魚”

正是稅务机关和企业的社会主义协作关系。

有一天，倪光輝同志到茶素厂去，見到董厂长

正在想心事，一問才知道，因为第一季度的生产任

务沒有完成。他和董厂长研究了一下，感到茶素厂

如果不增加設备，完成任务确是有困难的。他就千

方百計地帮助企业买了 7 万块砖，买了50口鉄鍋，

又找了砖瓦匠，終于茶素厂增設了一个車間。这个厂

第二季度就完成了任务，第三季度又超額完成了任

务。董厂长說：这和小倪同志的帮助是分不开的。
食品厂缺乏飴糖，有許多糕点不能做，就提出

来請倪光輝同志帮助解决。怎么办呢？倪光輝心里

老是盘算着。有一天，他到榨油厂去，尝了一下油

餅有甜味，心想可能做飴糖。他就带回来一小块，
到食品厂和工人們研究。工人們說：用油 餅制飴
糖，以前沒有搞过，不知道行不行。他認为搞不成

沒有多大損失，搞成了就解决了缺乏原 料 的 大 問

題。他就一方面汇报給食品厂的領导，得 到 了 支
持；一方面鼓励工人們試制。他和工人們苦战了两

夜，終于試制成功。以后，他又帮助企业試驗用西

瓜和菜根制造飴糖，都成功了。仅6至8月份，就用这
些代用品增产了飴糖两万多斤，不仅增加了生产，
增加了財政收入，而且为国家节約粮食两万多斤。

由于倪光輝同志时刻关心生产，企业有了事总
爱和他商量，他也尽可能想办法帮助解决。如錫箔
厂的电动机坏了，只好停工。他就想尽办法，終于

通过屯溪市的領导，在人民电影院借到了电动机。
企业間原材料互有余缺，他就帮助企业沟通关系互

相調剂。他还經常深 入車間，鑽研技术，帮助茶素
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制成茶素粉碎机一部，和全組同志一道給調味品

厂制成蔬菜切片机一部，都已經投入了 生产。因

此，倪同志走到那里都受到企业領导和工人同志們

的欢迎。

完成稅收任务的一面紅旗

倪光輝同志在稽征管理工作上也做得很出色。
他把全組工作安排得井井有条。每 月1 至 5 号 到

企业进行納稅輔导，5到10号进行納稅核对，10号

以后就进行經常的促进生产和組織收入工作。他們

白天就到企业、車間和各部門进行工作，晚上就在

一起查进度，排稅源，算細帐，想办法。在他們的

戶管手册和納稅資料袋中，詳細地記录了所管企业

的基本情况和生产
、
經营、納稅等情况，个人稅收

計划和完成的情况，促进生产的規划和执行情况，
每次对企业进行納稅輔导和检查也都有 記 載。因

此，倪光輝同志向記者說：我参加国庆覌礼以后又

来参加群英大会，对家里工作是放心的。因为一般

熟悉业务的专管員，拿到我的戶管手册，都可以接

办我的工作。
在倪光輝同志的带动下，他們这个专責組今年

1至3 季度都超額完成了稅收計划。倪光輝同志本

人 1 至 9 月份月月超額完成稅收計划，第三季度提

前18天超額17.18% 完成了季度計划，成为全局完

成任务的一面紅旗。

不驕不躁  繼續前进

最后，倪光輝同志向記者說：我沒 有 什 么經

驗，如果你要非問不可的話，我在工作中的体会就

是“一不怕，二依靠，三結合”，也就是說不要怕

困难，要依靠党，依靠群众，促进生产、組織收入

和稽征管理要密切結合起来。作为一个共产党員，
作为一个国家的稅收干部，只是做了 一些本分应該

做的工作。党和国家給了我这样大的荣誉，使我万

分感激，万分兴奋。今后我只有不驕不躁，繼續前

进，鼓起更大的干劲，为党和人民做出 更 多的貢

献！
本刊記者  云 帆

簡訊

新 疆 哈 密 专 区 的 捷 报

在党的八届八中全会精神

的鼓舞下，新疆哈密专区的財

政工作在大战九月向国庆献礼

活动中取得了輝煌的战果。截

至九月底全区收入（包括1 — 8 月商业收入）已經

完成了年度預算的98.81%，九个月完成了将近12个

月的收入任务，其中三类收入已經提前三个月超額

完成了年度收入任务，如企业收入巳超額完成了年

度預算19.97% ，牧业稅超額18.94% ，其他收入超

額两倍多。基本建設投資完成了 年度預算的 78.79
% 。已經节約下来的公用开支 2万余元。

在此基础上，专区財政局根据专区 党委的 指

示，对第四季度的財政工作作了細致的安排，預計

10月份財政收入能够完成全年任务，預期至年終将

能全面超額的完成財政任务。

目前全区財政、財务干部正在以反右傾，鼓干

劲，提前两个月超額完成全年財政任务为綱，掀起

了比先进，赶先进，培养財源，大抓收入，保証資

金供应，压縮公用开支的增产节約运动。
截至十月上旬已初获战果，全区收入完成比例

已由九月底的98.31% 跃增到 102.03% ，从而超額

完成了1959年的收入任务。

为了全面超額完成本年財政任务，全区財政工

作正在围繞党的当前中心任务，对收入方面，采取

評比检查，交流经驗，全面提高的方法，达到貫彻政

策，保証收入任务的超額完成。支出方面，加强基

本建設拨款监督，力爭投資任务的完成，繼續压縮

公用开支，以勤俭办一切事业的方針，加强財务管

理，达到保証事业发展的需要，节約建設資金。
哈密专区財政局 閻繼光
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